

BYRRH

VIN TONIQUE et APERITIF
RECOMMANDÉ AUX FAMILLES
VENTE EN 1912: 11.000.000 DE BOUTEILLES
L VIOLET. - THUIR, FRANCE
Agents: PAUL GELPI & SONS, New Orleans

A L'INSTITUT**Séance publique annuelle de l'Académie française****LE PRIX DE VERTU.**

Cette solennité était attendue comme un magnifique hommage aux actes sublimes d'héroïsme et de dévouement que la guerre a multipliés.

A une telle attente elle a répondu avec succès.

C'est, en effet, avec la plus noble élégance que MM. Gabriel Hanotaux et Etienne Lamy exprimèrent hier, sous la coupe, en deux vibrants discours, l'admiration égale de tous pour les vertus si belles et si hautes qui perpétuent l'honneur, affirment la gloire et assurent le triomphe de notre immortelle patrie.

Un jour, dit M. Hanotaux, du fond de l'âme sociale monte ce cri: "Plutôt la mort!" Et, des larmes, qui la mort sont de grandes vertus sourde en elles, ce sont les vertus militaires.

Comment pourrions-nous, cette année, de la vertu, devant l'Académie devant l'autorité assemblée ici, devant l'autorité lontaine qui nous réunit, sans penser d'abord à cet immense champ de mort et de gloire où s'épanouit la plus belle des vertus humaines, l'héroïsme?

L'héroïsme, c'est le sacrifice absolu, c'est le don de soi à ce qui dure. L'homme qui a fait "son sacrifice" a gagné l'âme et le sens de sa destinée, quelque chose de plein et de secound d'abord un sang joyeux et fier. Mais dans ses veines une belle humeur, une gaieté, une joie rayonnante de ses yeux et de ses gestes mêmes. La mort s'étonne et se sent battre, elle toujours triomphante; mais elle frappe plus vite qu'il n'inspire.

Et nous vivons en ces temps! ce sont nos fils qui cette force animent! Nous les avons néans pour qu'ils répondent un jour à l'appel du soldat. Ils se sont levés et ont répondu: "Présents!" Et ce n'est pas seulement un choc, une élue parmi les mères; ce ne sont plus les quelques millions d'hommes plus aux exercices de la caserne qui ont pris les armes. Aux premiers coups de tambour, la nation virile tout entière a couru vers la frontière, et des millions de braves, serrés les uns contre les autres, se sont avancés en masse, marchant comme dans la Marcelluse de Rude, d'un pas de pierre et qui fait trembler le sol.

Si l'Académie le pouvait, c'est vers l'armée française pour enterrer qu'elle jettent sa préface; car comme elle perpétue les gerbes d'immortalité sur les tombes de ces jeunes hommes immuables tombés dans leur Heure, elle cherchera, dans les cœurs révoltés des champs, dans les retranchements obscures des bois, les têtes anonymes qui encourent encore la peur de ceux qui n'ont même pas osé de tomber; elle s'agenouillera là où elle répandrait sa plante ces pleurs. Elle nouera les feuilles de chêne et elle en tressera des couronnes pour ces chefs sages et valeureux, puissants dans l'action, puissants dans le silence, qui, par la réflexion, la maîtrise de soi et la mesure, sauvent chaque jour la nation.

Mais l'Académie ne pouvait songer à récompenser "ce qui est au-dessus de ses récompenses"; les vertus guerrières, les vertus patriotiques, l'amour de la France, le culte de l'honneur:

Elle a observé, dépendant que, tandis que le canon tombe à 80 kilomètres de sa capitale, la population française, digne de l'armée française, s'est vouée à une existence qui côte la guerre, la reflète, l'encaisse et la soutient, en quelque sorte, partout où les faibles mains des non-combattants peuvent aider ceux qui combattent. Elle a compris que la nation, par-là aussi, était une; et elle a pensé que les vertus, qui ne sont pas des vertus de force, mais des vertus de douceur, méritraient d'être signalées, bénies, encouragées puisqu'elles secouent le courage et fondent l'âme du peuple dans un sentiment unique de communion universelle et de sacrifice. Elle a donc décidé que ses récompenses iraient cette année particulièrement aux manifestations nombreuses de la vie dévouée de la nation.

Et elle a décidé d'accorder trois de ses prix les plus importants aux trois œuvres de la Croix-Rouge.

M. Gabriel Hanotaux eut alors les héroïnes de la Société de secours aux blessés, de l'Union des Femmes de France et de l'Association des Dames françaises, et il ajouta qu'il l'honorait d'honneur de vous à la tête de la Croix-Rouge le grand et généreux bienfaiteur de l'humanité dont le nom est respecté dans le monde entier.

L'Académie est heureuse, quand elle essaye de faire un peu de bien, de naître, si je puis dire, qui se tient à main à elle-même, et que le présent de la Croix-Rouge français soit son

illustre et vénérable confesseur, le marquis de Veguiv.

Le public fait une longue ovation au marquis de Veguiv qui se trouve au milieu de ses honneurs.

M. Gabriel Hanotaux présente ensuite sur les laureats du dévouement un eloquent rapport qui est, à maintes reprises, interrompu par les applaudissements.

C'est aux laureats littéraires que M. Etienne Lamy a son tour, consacre un admirable hommage. Ces laureats, on le sait, sont les écrivains français tués à l'ennemi.

Nous regrettons que la place nous manque pour publier cette belle page et celle de M. Hanotaux, dont nous n'avons pu faire qu'une trop courte citation.

Notre, du moins, la fin émouvante du rapport de M. Lamy sur les laureats littéraires, "ces disparus qui ne comprennent pas leur nombré, ni par leur influence sur les heures où ils péirent, et dont l'immortalité n'a pas plus changé le destin que le léger renouvellement du sel au-dessus de leur corps ne changera les grandes lignes des centaines où ils reposent."

Ils possédaient, par l'intelligence, la source des joies qui ne viennent pas dans la pensée. Au lieu de se les réservier, ils ont pensé à l'intelligence; comme Bossuet pensait de la fortune quand il appelait les riches les intendants des pauvres; ils se sont considérés comme débiteurs envers les moins privés de réflexion ou de savoir. En redinant aux Français les raisons d'aimer, les moyens de servir, les chances de relever la France, ils ont été les hommes de fois. Ils font être plus encore le jour où ils n'ont plus voulu être que soldats. L'âge ou les infirmités, par lesquelles la matière prend sa revanche contre l'esprit, en dispensent beaucoup de combatte et leur conseillaient de continuer leur apostolat.

Une inspiration plus haute leur pôvoit que les plus décisives paroles des vaincus si la France était battue, que pour un peuple la source du genre national est l'indépendance, que les espèces les plus nobles n'entendent pas en captivité, que la race française, surtout pour être heureuse, a besoin de spontanée souveraineté. Or, une race étrangère prétendait envahir non seulement le sol mais notre intelligence, soumettre aux déformations de son dressage notre autonomie, dévorer notre génie sous le manteau-péon de sa culture. Ils comprirent que si cette violence l'emportait, ils n'avaient plus de contredireurs.

L'essentiel pour eux n'était donc plus de poursuivre leur œuvre intellectuelle mais, pour qu'ils puissent la comprendre et la transmettre de l'intérieur. Philosophe, l'esprit, à l'heure était menacé par la mort, c'était à la matière de la défense. Avoir hanché de leur corps l'élément à brûle mortel à notre indépendance intellectuelle, ayant suspendu leur volonté au contraire que la France pût continuer la sième, voilà la beauté singulière du renacement qu'il, sur les champs de bataille, les fit paraître à

Au Sujet des Représailles Allemands Contre la Suisse.

Nous lisons dans l'*"Express"* de Neuchâtel:

Les Allemands sont parallèlement à nous, au péril de nos intérêts de la Suisse, dans la fabrication de pièces détachées, la fabrication de horlogerie, et le métal précieux.

Il y a dans le sacrifice une vertu dans l'univers une justice, ceux qui sont morts pour leur patrie en démontrent les défenseurs.

Ceux qui ont pour leur exemple affiché dans les cours le devoir ont créé une puissance, sortie d'eux, étonnante à la fragilité de leur vie particulière, elle ne termine pas leur action mais la perpétue. Debout, les morts! A quoi cette invocation impérieuse et révolte s'adresse-t-elle autant qu'à vous, victimes privilégiées? Vous avez plus regretté et vous avez plus donné! Votre sacrifice a fait monter plus de flammes. De vous sont sorties les éclairs des exemplaires. Ceux qui entravent la vie, ceux qui ordonnent la mort, ceux qui rayonnent vivent. Dans la même, dans l'admiration, dans la reconnaissance, dans la pitié de la France, a jamais vous resterez debout, nos morts!

C'est sur ce salut, longuement attendu par toute l'assistance, que s'est terminée la belle séance à académique d'hiver.

Deux grandes séances publiques annuelles auront encore lieu sous la coupe: celle de l'Académie des sciences morales et politiques, fixée au samedi 11 décembre, et celle de l'Académie des sciences qui clôt la séance la fin du mois prochain.

CH. DAUZATS.

Agents: PAUL GELPI & SONS, New Orleans

BYRRH

AMUSEMENTS

TULANE CE SOIR A 8:15
PRIX: Matinée mercredi, 25c à \$1.00
Soirées et samedis, 25c à \$1.50
John C. Fisher Présente

The PINK LADY
La semaine prochaine: "The New Henrietta."

AMUSEMENTS

CRESCENT CE SOIR A 8
LES PRIN REGGIEURS DU CRESCENT
Matinées: Mardi, Jeudi et Samedi.
La brillante comédie musicale
Bringing Up Father
Un succès sans précédent.

La Metairie Ridge Nursery Co., Ltd

Envie ses meilleurs souhaits
du Nouvel An à ses Clients

UN CADEAU D'UNE BOITE DE FLEURS

accompagnant vos meilleurs
souhaits à vos amis, ajoutera
grandement à leur plaisir.

RAPPELEZ-VOUS

The Metairie Ridge Nursery Co. Ltd

135 rue Carondelet

LE BULLETIN DU JOUR.

Suite de la 1ère page.

Soeurs latines

Suite de la 1ère page.

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

Suite de la 1ère page.

YAZOO, 29 DECEMBRE. — Tandis qu'un train chargé de cannaux en destination pour le Nord approche de la ville, le miscellanien Jackson a été trouvé inconscient sur son siège par le chauffeur de la locomotive. Il avait le crâne brisé et sans doute avait été frappé par un pot au feu par un pont en se penchant hors de la cabine de la locomotive.

Exportation de Platine.

On a observé à Petrograd que le prix de la platine a sonnai presque tel que les demandes de ce métal pour l'étranger, qui pris de très grandes proportions, surtout de la part de la Suède et de l'Angleterre. Ces personnes sont les Allemands qui achètent métal précieux dont ils auraient besoin pour une nouvelle invention concernant les moteurs d'aérodynes.

Le gouvernement russe vient en conséquence de prendre des mesures suivies et, désormais, la platine ne pourra sortir de la Russie qu'à destination des pays alliés.

D. MERCIER'S SONS

Les marchands renommés par la modicite des prix de leurs articles et la loyauté dans leurs transactions commerciales.
Vêtements confectionnés, Chapeaux et Articles de Toilette pour messieurs et enfants.

Le magasin est ouvert le samedi soir jusqu'à dix heures et ferme le dimanche. Clos des rues Dauphine et Bienville, à deux lieux de la rue du Canal. 2ème étage.

En faisant vos emplettes mentionnez l'Abéille, S. V. P.

F. A. BRUNET
IMPORTATEUR DIRECT
HORLOGER, BIJOUTIER, JOAILLER

313 ALLIAGES ET BAGUES DE MARIAGE EN TOUT GENRE

La Reine Grande et Unique Maison Française à la Nouvelle-Orléans.
Venez visiter et vous rendre compte par vous-même du bas prix de nos marchandises pour lesquelles je offre toute concurrence.
Les ordres de la campagne sont sollicités.

PHONE MAIN 4360.

FAITES VOS ACHATS VOUS-MÊME

"Onyx" **Hosiery**

Vous donne le MAXIMUM pour votre argent
Tous les genres depuis le coton jusqu'à la soie, pour hommes, dames et enfants.
Tous les modèles et couleurs de Bas Depuis \$0.25 jusqu'à \$5.00 la paire.
Examinez la Marque de Fabricant. Vendus par tous les meilleurs commerçants.

Wholesale **Lord & Taylor** NEW YORK

INJECTION BROU
Soutage et
remplissage
électrique et sans inconvénient. Catégorie de la
Vesse. Chez tous les pharmaciens.